



Paroisse N.D. du Mont Carmel  
Devant-le-Pont  
--- VISE ---  
Juillet 1993.

Chers Devant-le-Pontois,

A l'occasion de la fête de Devant-le-Pont, nous sommes heureux de rappeler la célébration de la procession paroissiale le dimanche 18 juillet. C'est l'occasion d'exprimer et de renouveler notre confiance et notre reconnaissance à Dieu et à la Vierge Marie, patronne de la paroisse.

Voici le déroulement et l'itinéraire de la procession cette année.

- Messe solennelle à 9.30 heures.
- A la fin de la messe, vers 10.15 heures, départ de la procession : avenue Fr. Roosevelt vers la rampe du pont de Visé et la rue Basse-Hermalle.
- Arrêt au reposoir de la rue Basse-Hermalle en face du n° 22 chez Mr Denis, vers 10.45 heures.
- Rue Basse-Hermalle vers la rue Marchand.
- Rue Marchand vers la Meuse, aller et retour.
- Arrêt à la chapelle derrière la Clinique N.D., vers 11.15 heures.
- Rue Marchand et allée Verte.
- Arrêt au reposoir de l'allée Verte au pied de la rampe du pont de Haccourt, vers 12.00 heures.
- Allée verte et avenue Fr. Roosevelt vers l'église.
- Rentrée à l'église vers 12.30 heures et bénédiction finale.

Nous vous invitons tous à vous unir à cette célébration d'une manière ou d'une autre.

- Par la participation à la messe et/ou à la procession.
- En vous réunissant auprès des reposoirs.
- En vous recueillant sur le passage de la procession.
- En pavasant et parnisant la façade (porte ou fenêtre) des maisons (par une image religieuse, des fleurs, des bougies,...) sur le parcours de la procession.
- Pour les enfants : les plus jeunes (5 à 10 ans) sont invités à être "sommers de fleurs" et à apporter, si possible, (un panier avec) des fleurs des champs ou des pétales de fleurs de jardin (renseignements auprès de Mme Nadin, rue des Ecoles 21); les plus grands sont invités à être acolytes.

A tous, nous souhaitons d'agréables fêtes : que la joie et la fraternité de la fête habitent tous les cœurs !

Vincent Baquette, curé  
et les responsables de la procession



Au XII<sup>e</sup> siècle, des hommes choisissent de vivre en ermites dans les grottes du Mont Carmel, à la recherche de Dieu. Ils s'inspirent du prophète Élie, et Elisée, qui selon une tradition, vécurent dans les grottes du Mont Carmel, et y fondèrent une "École des prophètes".

Ménés par Saint Berthold, les premiers disciples construisent une chapelle en l'honneur de la sainte Vierge Marie, et la désignent rapidement comme sainte patronne.

Suite à la chute de Jérusalem en 1187 conquise par Saladin, et la chute de Saint-Jean-D'acre en 1291, les ermites se réfugient progressivement en Europe car leur sécurité ne peut plus être assurée dans leur ermitage.

En 1245, saint Simon Stock devient supérieur général des Carmes.

Selon la légende très inquiet sur la survie de l'ordre il demande à la Vierge Marie de prendre son ordre sous sa protection.

À l'aurore, Celle-ci lui apparaît entourée d'anges et cerclée de lumière. Vêtue de l'habit de l'Ordre, et tenant dans sa main une étoffe marron qui était le scapulaire de l'Ordre.

Elle le donna à Simon Stock en lui disant : " Ceci est un privilège pour toi et pour tous les Carmes. Quiconque mourra en portant cet habit ne souffrira pas le feu éternel "



A Devant-le-Pont, faire la procession le dimanche, pour beaucoup c'est "la croix et la bannière"...

En effet, arriver le dimanche après la java du samedi soir ... dur-dur !

Et on comptait souvent les absents qui n'avaient pas su se lever et ceux dont le crâne résonnait alors que les cloches de l'église avaient cessé de sonner.

La procession avait deux tours différents; elle faisait Devant-le-Pont, c'est-à-dire les rues de Tongres (devenue Roosevelt) rue des Ecoles, Rue des Carmes et Quai du Halage, délimitant ainsi quasiment l'ancien domaine des Carmes.

Le second allait à Basse-Hermalle par la Rue Basse Hermalle, la Rue marchand et revenait à l'église par l'Allée Verte.

Puis avec la passerelle, elle s'est aussi aventurée au quartier Basse-Meuse qui faisait aussi partie de DLP avant l'existence du canal de jonction.

Chaque fois des reposoirs étaient disposés, soit chez des habitants, soit montés par les mouvements de jeunesse, soit devant une chapelle comme celle de N-D du Bon Secours à côté de la clinique d'Hermalle.

Malheureusement, la raréfaction des fidèles à comme en beaucoup d'endroit, conduit à sa suppression ou sa réduction, mais elle reste profondément attachée dans le cœur des vrais Devant-le-Pontois comme un événement faisant partie du patrimoine local qui ne peut disparaître.

